

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers.

CON APROBACION DEL ORDINARIO

Núm. 96

SÁBADO 23 DE ENERO DE 1897

AÑO XII

—SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. Derecho al pan, por Francisco.—III. Roma.—IV. España.—V. Extranjero.—VI. La semana.—VII Sección oficial.—VIII. Boletín Religioso.

EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Mateo cap. VIII, vers. de 1 á 13

“En aquel tiempo: Habiendo bajado Jesús del monte, le fué siguiendo una gran muchedumbre de gentes. En esto, viniendo á él un leproso le adoraba diciendo: Señor, si tu quieres puedes limpiarme. Y Jesús extendió la mano, le tocó diciendo: Quiero: queda limpio, y al instante quedó curado de su lepra. Y Jesús le dijo: Mira que no lo digas á nadie; pero vé á presentarte al sacerdote, y ofrece el don que Moisés ordenó, para que sirva de testimonio. Y al entrar en Cafarnaum le salió al encuentro un centurion, y le rogaba diciendo: Señor, un criado mío está postrado en la cama paralítico, y padece muchísimo. Dícele Jesús! Yo iré y le curaré. Y replicó el centurion, Señor, no soy yo digno de que tú entres en mi casa, pero mándalo con tu palabra y quedará curado mi criado. Pues aún yo que no soy más que un hombre sujeto á otros, como tengo soldados á mi mando, digo al uno: marcha y él marcha; y al otro: ven. y niene; y á mí criado, haz esto y lo hace. Al oír esto, Jesús mostró grande admiración y dijo á los que le seguían: En verdad os digo que ni aún en medio de Israel he hallado fe tan grande. Así, yo os declaro que vendrán muchos gentiles del Oriente y del Occidente y estarán á la mesa con Abraham, Isaac y Jacob en el reino de los cielos, mientras que los hijos del reino (*los judíos*) serán echados fuera á las tinieblas: allí será el llanto y el crujir de dientes. Después dijo Jesús al centurion: Vete y sucédete conforme has creído; y en aquella hora misma quedó sano el criado.,”

COMENTARIO

Y Jesús le dijo: Mira, que no lo digas á nadie.—Conoce tu flaqueza, ó cristiano, lo poco que eres, y no tomes vanagloria por nada. No te mueva á hacer alguna buena obra la vanidad, ni esperes el galardón de los hombres. El molino de viento no anda, ni lanza harina, sino con el viento. Muchos no dan de sí harina de buenas obras, sino cuando sopla el viento de la vanidad.

Aunque hagas todo cuanto manda la ley ¿de qué te glorias?... No destruyas el fruto de tus trabajos, y no derrames en vano tus sudores. Bien sabe Dios, y mejor que tú mismo, lo que haces, y los méritos de tus obras... El fariseo se perdió por vanagloria, aunque parecía dar gracias á Dios. Si te alabas á tí mismo, eres de Dios aborrecido, y á los hombres odioso. Nuestro Señor Jesucristo, cuya vida y ejemplo es para vuestra doctrina, cuando sanó al leproso, mandóle que no dijere á nadie el milagro, para enseñarnos el desprecio de la vanagloria. Lo mismo hizo cuando curó al sordo y mudo y cuando resucitó á la hija del príncipe de la Sinagoga. ¿Qué puedes ganar de todos los loores humanos sino un poco de viento y humo que pasa? Si quieres ser de los hombres alabado, desprecia sus alabanzas. Quitá de tí los vanos y locos pensamientos de la jactancia y alabanza humana. En el Génesis se lee que Abraham hacía sacrificio á Dios de carnes muertas y venían las moscas y aves, y porque no lo ensuciasen, las echaba del sacrificio y aventaba. Cuando hicieres alguna buena obra, que es como sacrificio que á Dios ofreces, si el demonio viene con moscas de pensamientos de vanagloria, lo cual él procura para quitar el mérito, échalas de tí. A Moisés mandó Dios, queriendo castigar los egipcios, que derramase ceniza por el aire y cumpliendo Moisés el mandamiento de Dios andaba la ceniza por el aire como niebla, y de allí resultaron en los egipcios vanidades é hinchazones. Las obras que haces por vanidad son como ceniza que anda por el aire, y de echar tus buenas obras al viento de vanagloria se sigue la hinchazón de la soberbia. Todo tu cuidado sea solamente en contentar á Dios, teniéndole delante en todo cuanto hicieres.

DERECHO AL PAN

XIV.

Tengo un par de deudas, y quiero saldarlas antes de terminar.

1.^a Doy las gracias á la prensa católica por la benevolencia con que recibió y recomendó mi opúsculo *Derecho á la Ignorancia*. El amor al compañero la hizo excederse en sus aplausos, pues *aquello* no vale gran cosa. Suerte que *ésto* vale mucho ménos. Dígolo porque estos artículos interminables debían formar otro opúsculo, complemento del primero; pero borroneados al corre que te pillan, con esa perentoriedad con que se escriben por las plumas toscas los sueltos de periódico, por ahora no tendrán más remedio que quedar sueltos... y toscos.

2.^a A los ilustres librepensadores tengo no poco que agradecerles también: no podía esperar más de su libre... digo, de su tolerancia... tampoco es esto; en fin, de su cortesía é ilustración. Ya antes de haber publicado el opúsculo me habían motejado de hipócrita, fanático, archifanático, loco... Después... de lo que han dicho después no llevo la cuenta: recuerdo, y quiero que no se olvide, que me han llamado «el último de la récua» (—arrieros somos, etc.— y «mal criado» (¡que buenos *amos* estan ellos!...))

Y ésto es muy de estimar, porque,—además de aquello que dicen que el olmo no da peras, y los librepensadores tampoco,—su silencio; (no digo su aplauso, *nequamquam*) tal vez me hiciera caer en la sospecha de si con mis escritos había hecho un pan como unas hostias; pero al ver, ó al leer, que mis artículos dan donde les duele, y que los contestan con insultos y denuestos, la duda ni la sospecha no caben.

Sé que ando por buen camino: adelante. No ha puesto la pluma en mis manos el aplauso de mis amigos, sino la *tolerancia*, ó el derecho al insulto, de los librepensadores.

Anónimos todos: ignoro á quienes agradecer el obsequio. (1)

(1) Un mi querido maestro, librepensador por desgracia, después de alabarme mi opúsculo, me reconvino cortesmente la acritud de mi lenguaje y estilo. La causa, ó culpa si quereis, de la tal acritud debe buscarse: 1.^o en

Resumamos.

Tenemos derecho al pan, derecho que goza de sancion cuádruple: 1.^a *orgánica*, porque tenemos derecho á la vida, y el deber de conservarla; 2.^a *moral*, porque tenemos el deber del trabajo; 3.^a *política ó social*, porque no dando espontaneamente el pan la tierra, no es posible la existencia de un pueblo de vagos (ni de empleados); 4.^a *religiosa*, porque al imponernos Dios el deber del trabajo, nos reconoció el derecho á su producto.

Tenemos que los hombres no podemos ser todos iguales, porque no lo somos, porque somos desiguales: no todos producimos la misma cantidad de trabajo, es decir que no todos ganamos igual cantidad de pan. Los que producen más del que necesitan, y los que se contentan con ménos del que ganan, pueden ahorrar; el ahorro legítimo constituye la propiedad legítima, reconocida y amparada por Dios en los mandamientos séptimo y décimo, cuando dice: *no hurtarás, no codiciarás los bienes ajenos*.

Y antes, como dando á comprender que siempre habrá pobres, necesitados é impedidos, consecuencia de nuestra fragilidad, ha dicho: «Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente, con todas tus fuerzas. Este es el máximo y el primer mandamiento; el segundo es semejante á este: amarás al prójimo como á tí mismo». (Matth. XXII; Marc. XII.)

De modo que el precepto de la Caridad es el primero, el principal, el precepto por excelencia. Y como un hombre es bueno en cuanto es virtuoso y un pueblo es tanto más feliz cuanto más virtuosos son sus vecinos, se sigue que es el mejor, el pueblo que tiene más caridad, que más y mejor ama á Dios y al prójimo. Este pueblo nunca conocerá la crisis del trabajo y ménos el hambre.

Y que todo lo que se pretende *progresar* sin contar con la caridad es edificar sobre arena; y

mi costumbre de llamar al pan, pan... y al liberalismo, pecado; 2.^o en la índole de la época presente, que se perece por el *naturalismo*, en letras, artes... y polémicas; 3.^o en el precepto que reza: *interrogatio et responsio eodem casu cohorent*, y quiere decir que segun canta el abad responde el monacillo, ó al son que me tocan, bailo...

si es oponiéndose á la caridad, no es edificar, sino destruir, *anarquizar*.

Tenemos que la civilizaci6n moderna 6 el Liberalismo niega á la Ley de Dios el caráctér de Ley, y que sea imprescriptible é indiscutible, y opuestos á élla ha alzado los *Derechos del Hombre*, á cuya sombra se han formado las propiedades de la Usura y de la Explotaci6n humana (que no son propiedades sino impropiedades), las cuales empezaron por destruir los bienes de la Iglesia, 6 sea la propiedad de los menesterosos. Y éllo con doble fin: primero, redondearse los caudillos, y segundo empobrecer y hacer odiosa la Iglesia, *sujetándola á la lista civil*; arrancado la han el amor de los humildes, no solo, quitándola los medios de socorrerlos, sino gravando á éstos con el llamado presupuesto eclesiástico.

Y como no podía menos de suceder, soltado el freno, el carro ha rodado por la pendiente más de lo que quisieran los áurigas liberales y menos de lo que desean sus sucesores los socialistas y anarquistas y... los demonios colorados. Lo cual en la práctica se traduce en negarle al hombre su derecho á la Fé y al Pan, en desconocerse la Caridad, aumentar la criminalidad y en aparecer la crisis, precursora del hambre y... de los horrores consecutivos.

—¿La crisis dijiste? Pues hay que echarles la culpa á los jesuitas y á los frailes...

—Y á la precesion de los equinoccios.

—Para resolver la crisis la Ciencia tiene dos espedientes: el socialismo...

—Y el anarquismo.

—No, el anarquismo no: el socialismo y el sufragio universal.

—Cierto que para salir de este purgatorio necesitamos muchos sufragios.

—El sufragio universal es la libertad.

—(¡Ya!...) Cuyos piés beso.

—El día que las mujeres tengan derecho de sufragio 6 *voto*, triunfará la República y la crisis se resolverá como por encanto...

—A tigeretazos. Cuando se apela á la República, y traída por el *voto* (y no de castidad, sino *libre*...) de las mujeres renegadas, digo *regeneradas*, mal deberá de andar la obra de los libre-

pensadores machos, Y decir que ha de curarnos la República, equivale á desauciarnos: basta echar un vistazo á los pueblos americanos, condenados á república forzosa; basta fijarse en que lo que más empeora nuestra crisis son las dos (6 tres) guerras de Ultramar, cuya causa es el *verbo* republicano... y el *predicado* masónico.

Luego la República, por el mero hecho de ser República, no es una soluci6n. Y no quiero meterme en más honduras... ni Guatemalas. Sólo apuntaré que la república con que se nos brinda es la hija coneubinaria del parlamentarismo y de la Logia, es decir de la civilizaci6n moderna y de la empleomanía.

Y á medida que el pueblo pierde la fé, y olvida las prácticas religiosas, y gana en libertades, y se avecina la república, á despecho de las formas de gobierno,—que siendo liberales todas son igualmente formas de desgobierno,—el socialismo y el anarquismo se apoderan de la masa social, de las leyes, de la administraci6n, de la escuela, de las costumbres; los Odonés y los Moraytas, pueden *anarquizar* á la juventud la prensa libre fabrica *petardos periódicos* y la *acacia* masónica lo va cubriendo todo con su sombra letal; pero el pan va desapareciendo, y la caridad se ausenta, y establécese el malestar y asoma el espectro del hambre... Y después sino se presenta una reacci6n saludable, vendrá la muerte de la patria ¡habrá apurado el cáliz de la Libertad hasta las heces...!

Dios hizo sanables las naciones; más nuestros males á tal grado alcanzan que, humanamente, no les veo remedio. Quisiera equivocarme.

Muchos, sino todos, esperamos al Libertador que nos saque del cautiverio del liberalismo: esperar; es tan dulce! Además la union de los que *esperan* infunden respeto á los *desesperados* y á la Secta.

¿A donde vamos á parar?... Manía de preguntar, dirán ustedes. Únicamente Dios sabe lo futuro, que para El es presente; pero el hombre puede prever las consecuencias, bién conocidas las premisas. Y más sí ese hombre es de la talla de Castelar. El cual ha escrito muchos libros y ha pronunciado una barbaridad de áureos discursos... sin decir cosa de provecho. Pero dijo

mncho, muchísimo con una corta exclamacion.

En antropología más representa el color del iris que el de la cara, y aunque el de todo el cuerpo. En *castelarología* sucede lo mismo, y sus *iris* son estas palabras memorables:

El anarquismo es el error de la Civilizacion.

Lo cual, en buenas matemáticas, quiere decir: la Civilizacion moderna conduce á un error, el anarquismo; luego *esta Civilizacion es una cuenta errada.*

En esto estamos conformes: con las matemáticas no juegan las conciencias libres, ni el libre-pensamiento... ni Castelar; por medio de ellas es posible entendernos con los *sabios*. Estos nunca podrán hacer de las Matemáticas manígia de sus fechorías, como han podido hacerla de la Historia, de la Filosofía, de la tribuna y de la necedad de sus admiradores.

La Civilizacion moderna es una cuenta errada; luego, como en todos los casos de cuentas erradas, será preciso enmendar la cuenta, rehacerla, *volver á empezar*... empezando por pasar la esponja por el encerado que cubrió de cifras erradas la escuela liberal.

Y si hemos de volver á empezar, deberemos retroceder al período preliberal, á la España genuina de nuestros tatarabuelos, cuando los que gobernaban, gobernaban en nombre de Dios, y estaba prohibido á los Jámblicos ó Salmerones enseñar en nombre del demonio.

Y si os parece que el error data de más léjos, de más allá, por mí no quede, retrocedamos más, mucho más, hasta la era patriarcal, á la edad primera, á la cuna de la sociedad; cuando era condicion de existencia el tener callo en las manos, como hoy tenerlo en la cara, y sobre todo en el corazon, es patente de medro. Digo que por mí no quede el retroceder á la época patriarcal, por varias razones, una de las cuales es que, como conozco y practico un arte, (no liberal), la agricultura, mejor dicho la labranza, tengo facilidad para doblar el espinazo, para recoger de la madre tierra el pan de cada dia. Por pura precaucion les tomé la delantera al socialismo y á sus herederos.

¿No quereis retroceder á la época de nuestras

clásicas tradiciones?... Bueno: el socialismo, la crisis, el hambre... os harán saltar más atrás, muchísimo más atrás: á la época de la invasion, de los bárbaros. Porque no sin su condigno castigo, o sin su anarquismo, se alteran las leyes naturales. La empleomania, la especulacion ilegítima, los agios bursátiles ó comerciales, el Liberalismo, en fin, haciendo mangas y capirotos con el sudor del pueblo, traerá... el cataclismo, cruento y salvaje, que raerá de la haz de la tierra á esa civilizacion de oropel. Pero se irá más léjos; se suprimirá la propiedad, la legítima y la fraudulenta: habrán caducado todos los títulos de pertenencia; se rematará la justicia, si aun queda alguna; se borrará el presupuesto, es decir, los empleos, que será matar á los políticos, inspectores, gobernadores,... y *per similitudinem*, suprimirá los maestros de escuela, médicos, abogados, notarios... y hasta los peones camineros.

No habrá quien mande, porque no habrá quien obedezca... sino á la Fuerza: la Libertad estará en su apogeo: se tocará la última consecuencia del *error de la civilizacion moderna*. Y despues que hayan pasado sus hordas, cuando á la patria la hayan chupado todo el jugo, los supervivientes, amaestrados por las libertades y los explosivos y por las libertades explosivas, echarán las bases de otra civilizacion, de la nueva sociedad, de la única viable: la que reconoce que *el ciudadano tiene derecho á la Fé*,—y no lo tiene el Estado ni nadie para *odonizarla*,—y *derecho al pan de cada dia*.

FRANCISCO.

San Cristobal de Menorca 12 de Diciembre de 1896.

ROMA

En un Círculo militar de Roma, que cabalmente se llama de Saboya, los Oficiales del ejército italiano han pronunciado entusiastas discursos en honor de Leon XIII, agradeciéndole, en nombre de sus compañeros, todo cuanto ha hecho en favor de los prisioneros de Abisinia.

Despues de la elocucion pronunciada por Leon XIII, al Sagrado Colegio de Cardenales, ha llamado poderosamente la atencion la dirigida despues á los

ex-oficiales pontificos que acudieron como de costumbre á felicitar á su Soberano

Reveindicando los derechos de la Iglesia, el Papa ha afirmado que ha recibido numerosas comunicaciones del Canadá, Francia, Bélgica, Inglaterra y Alemania, manifestando que si se presentase el caso de reconquistarlos con las armas en las manos, no le faltarían entusiastas defensores. Si tal contingencia se presentase creemos nosotros que España no se quedaría atrás.

ESPAÑA

La profesora D^a Emilia Gil, que pertenecía á la sociedad «Escuelas laicas de Valencia», se ha retirado y se ha retractado de las malas lecciones transmitidas á sus educandas.

—Se trata de que la canonizacion del insigne compatriota barcelonés Beato José Oriol, se celebre en el mes de Marzo próximo, coincidiendo con las fiestas que tendrán lugar con ayuda de Dios, para celebrar el XX aniversario de la coronacion del Sumo Pontífice.

Francia, Italia y otras naciones trabajan para enviar numerosas peregrinaciones en esta ocasion á la Ciudad Eterna.

—La Santa Mision que ha tenido lugar en Zaragoza, acabó con una interminable Comunion general por la mañana, y por la tarde con una procesion formada de 18.000 fieles y á la cual asistieron todas las autoridades y las corporaciones mas importantes de la capital de Aragon.

—El Apostolado de la Prensa ha repartido gratuitamente, solamente en Madrid, durante el año que hemos terminado, 142.000 folletos de sana y agradable lectura.

—La obra en favor de los jóvenes presos en Barcelona, está organizando, con el concurso de la muy Ilre. Junta de prisiones, una Biblioteca recreativa y moral, para que los desgraciados jóvenes puedan pasar ocupados con alguna buena lectura, las horas que ahora pierden entregados á la mas absoluta y perjudicial ociosidad. A tal efecto piden los organizadores que se manden obritas, libros los que tal vez tengan alguno duplicado para cooperar en una obra tan meritoria.

—Para Cuba se embarcaron en el último correo de Diciembre, varios misioneros de la Compañía de Jesús y Carmelitas descalzos.

EXTRANJERO

Desde que el gobierno francés cambió el goberna-

dor general de Madagascar, cargo que ejercía un protestante mason, han aumentado en aquella Isla las conversiones al Catolicismo. Hay pueblos que piden convertirse ofreciendo sus templos para iglesias. El tío de la reina, que fué fusilado, pidió en sus últimos momentos un fraile que le auxiliara, y su viuda también se ha hecho católica.

—El segundo Congreso católico Ciciliano, celebrado en Girgenti, ha llamado la atencion de un modo extraordinario por el entusiasmo que ha reinado en todas las sesiones.

—El contralmirante francés, Mr. Mathien, ha dirigido la palabra á los soldados franceses que antes de incorporarse en las filas han celebrado en París una funcion religiosa.

«Un cristiano les ha dicho, jamás teneis que esconder vuestro carácter, ni en la guerra ni en el cuartel. Solo así conseguireis el triunfo de la Religion y la preponderancia sobre vuestros contrarios.»

LA SEMANA

EJERCICIOS ESPIRITUALES

Comenzarán el domingo 24 para señoras y caballeros, en la parroquia! iglesia de Santa María, por el orden siguiente:

Todos los dias á las cinco y media de la tarde se rezará el Santo Rosario con los misterios cantados: á continuacion tendrá lugar la plática y el sermón.

Por la mañana á las 7 se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa con explicacion de los misterios que en él se significan y después sermón.

El domingo 31, último dia de los Ejercicios, á las siete y media tendrá lugar la Misa de Comunion general y plática de despedida.

De las pláticas y sermones está encargado el Rdo. P. Carlos Ferris de la Compañía de Jesús.

NOTA: El mismo domingo 31, por la noche, á las siete y media comenzaran en la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen otros ejercicios para la clase trabajadora.

A. M. D. G.

—

Segun hemos visto, y mucho nos alegraríamos se confirmara, en el mes del próximo Abril deben reunirse en nuestro puerto los buques que forman la primera Escuadra Española. Compondrá esta de los acorazados «Pelayo», «Carlos V», «Infanta María Teresa», «Almirante Oquendo», «Vizcaya», «Cristóbal Colon» y otros hasta 18. Estará mandada por un Vice-almirante que enarbolará su insignia en el acorazado «Carlos V» y un Contra-almirante, como segundo jefe en el «Pelayo». Procediéndose en seguida á la organizacion de otra Escuadra que se compondrá de los acorazados «Cardenal Cisneros», «Cataluña», «Princesa de Asturias», «Reina Regente», «Victoria», «Lepanto», «Numancia» y los avisos-torpederos que se construyen Greña y los 2 cazatorpederos contruidos en la casa Thompson.

Su Santidad el Papa Leon XIII se ha dignado conceder á todos los fieles de la orden tercera de San Francisco, lo mismo en vida que en muerte, la gracia de que por cinco años participe de las indulgencias y buenas obras de que gozan la primera y segunda orden franciscana.

Durante el año último el número de Comuniones administradas en la Iglesia del Sagrado Corazon de Jesús de Valencia, (vulgo la Compañía) ha sido de 175,450. En el año 1892, según las estadísticas que se publicaron para el Congreso Eucarístico, el número de Comuniones fué de 114,220. Hay pues un aumento de 51,230 Comuniones.

Aumente con ellas la piedad y la devocion verdaderas, y sea por siempre bendito y alabado el Santísimo Sacramento del Altar.

Desde que se inició en mal hora la guerra en Filipinas, nuestras tropas han tenido 180 muertos y 450 heridos; mientras que las bajas de los rebeldes son 7,100 muertos, 170 apresados, 400 deportados 2.000 presos é innumerables heridos.

Recomendamos á las oraciones de los buenos el alma de D.^a Francisca Ferriz Vila, viuda de Gimeno, hermana del citado P. Carlos Ferriz, fallecida en Valencia el 30 del pasado mes de Diciembre (R. I. P.)

Las fiestas de San Antonio y San Sebastián celebráronse en la parroquial iglesia de Santa María con la solemnidad acostumbrada, asistiendo regular concurso de fieles á todos sus actos.

El «Centró Católico Mahonés» obsequió á su Patron San Antonio Abad con una solemne comunión Bien por el citado Centro.

El padron de vecinos de Ciudadela que el año 1896 era de 9225 habitantes, este año es de 8827. Lo cual demuestra cuanto ha sentido Ciudadela los terribles efectos de la crisis y de la guerra.

Nuestro compañero de Redaccion, el Rdo. don Antonio Vinent, Pbro., ha sido aprobado con derecho á ocupar plaza, en las oposiciones que se verificaron en Madrid para capellanes segundos del Cuerpo Eclesiástico. Séale la enhorabuena.

De un momento á otro se espera que el general Polavieja atacará la provincia de Cavite.

Créese que el próximo jueves llegará á Mahon el Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, Dr. D. Salvador Castellote.

El Papa Leon XIII cumple este año el 87 de edad, vigésimo de su elevacion á la Silla de San Pedro.

Su Santidad ha aumentado este año la Guardia noble del Vaticano.

El jueves de esta semana llegó á esta ciudad el Rdo. P. Carlos Ferriz de la Compañía de Jesús. Bien venido sea.

Hemos recibido otro librito del «Buen Combate» intitulado la «Guerra de Frente» por D. Félix Sardá y Salvany.

Durante el pasado año ha repartido la notable librería Católica los siguientes opúsculos:

«El pan del pobre», por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.—«¿No es hora todavía?» por id.—«De Carlos á Manuel y viceversa», por Antonio.—«El deber de la limosna», por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.—«De Carlos á Manuel y viceversa» (segunda parte), por Antonio.—«Sol de

las almas», por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.
 —«Credo, ó refugio del cristiano en los actuales tiempos» (primera parte), por monseñor Gaume.
 —«Id., id.» (segunda parte).—«La acción anti-masónica», por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.
 —«El Santísimo Rosario», por Cempazas.—«Católicos... á la moda», por Raquel.—«Católicos de verdad», per id.

Se nos suplica desde San Luis la inserción de las siguientes líneas:

A LA MEMORIA DE MI AMADA Y AMANTE MADRE
 FALLECIDA EL 20 DE DICIEMBRE DE 1896.

JUNTO AL SAGRARIO

Na os ofendan, Señor, mis lágrimas. El corazón humano al ser herido mana sangre.

Vos mismo, Amor mio, las derramasteis hilo á hilo en la soledad de la noche, entre las agonías de la muerte ante la perspectiva de los inmensos trabajos que os aguardaban.

¿Qué mucho que yo las derrame siendo flaca criatura, al verme sumergida en las aguas amargas de la tribulación?

¡Qué dolor inundó mi alma, madre mia querida, al ver llegado el momento de nuestra separación! Que negra nube de tristeza envolvió mi corazón en

amarguísimas ondas en tan triste trance! ¡Qué fuertemente quedó impresa en mi alma tu última sonrisa, tu postrera bendición y tu último consejo! ¡Oh madre, oh madre! Sonó la hora en el reloj de la eternidad en que debiste pagar el universal tributo y con tranquilidad y paz dormiste el sueño de los justos! ¿Qué mucho que desbordado mi corazón en un río de lágrimas inundara con ellas tu rostro venerable y tus cariñosas y caritativas manos? Deja, madre mia querida, que corra mi llanto en libre curso ante el altar del Señor y sírvate de refrigerio si estás en el lugar de expiación! Desciendan hasta tí los méritos infinitos de la divina sangre, que derramada por la Víctima expiatoria, en el Ara sacrosanta, borra los pecados del mundo.

Solitaria en este mundo cual flor que agostó el vendabal, peregrinando por este valle de dolor entre sollozos y penas bendeciré tu memoria hasta mi último suspiro.

Ignoro, madre mia, si está escrito mi nombre en el libro de la vida, mas el ángel de la consolación derramando en mi alma la esperanza me hace entrever que, siguiendo el camino del bien que me trazaste llegará á no tardar el momento de abrazarte en el seno mismo de Dios. Descansa en paz; madre mia, no estás sola. El corazón de tu hija te acompaña en la soledad del sepulcro venerando con respeto tus restos mortales.

El corazón de tu hija te visita con frecuencia en las penas del purgatorio por si allí estás. Allí te mando con el ángel del consuelo la preciosa sangre del Cordero Inmaculado que convierta aquellas llamas devoradoras en inmarcescible luz de gloria

que ingeniosamente construido y provisto con diferentes clases de provisiones, no es fácil de ser descrito: mil preguntas les dirigieron en un instante, á las cuales contestaron en inglés, habeis visto al Coronel Carlton ó á Pedro? Dónde se hallan? Díganlo por piedad, que nosotros los estamos buscando, etc.

Todo esto era incomprendible para los isleños, que eran españoles; pero uno de entre ellos que comprendía el inglés, sirvió de intérprete, y contestó asegurándoles que nada sabían de las personas por qué les preguntaban.

El rumor de su llegada y la singular circunstancia que la motivaba pronto llegaron á oídos del Go-

jando su plateado disco sobre las olas, reanimó algun tanto el valor de nuestros pobres viajeros, más embarazados sobre el líquido elemento, que lo estuvieron antiguamente los primeros navegantes. Pero un repentino y nuevo objeto excitó sus terrores. En el tope de su mastil brilló una luz, que á su turbada imaginación parecía fuego que bajaba del Cielo para consumir su bajel. Esto, aunque en apariencia es cosa familiar para los marineros y la natural consecuencia de una ardiente y humeda atmósfera, les chocó con un inconcebible terror. Se acercaron muchísimo el uno al otro y fijando sus ojos sobre la eléctrica llama, no podían llorar ni ha-

El corazón de tu hija ofrece al Señor por tí aquella moneda de valor infinito que pague las deudas con la divina Justicia si las tenias contraidas. Yo deseo á todo trance, madre mia, abrirte las puertas del cielo. Cuando penetres aquellos atrios inmortales donde recojas con gozo, lo que sembraste con lágrimas; cuando llegues á aquellas mansiones de eterna luz; cuando te abismes y te engolfes en el océano de la divina Misericordia para ser eternamente feliz, échame tu bendición, fija allí mi corazón, mis deseos y mi amor. Alcáncenme tus oraciones las efusiones de la gracia divina con la cual permanezca siempre fiel á su cariño y abrazando con amor la cruz bendita por la cual se vá al reino de Dios....

Señor, perdonad mi llanto. Vos llorasteis sobre la tumba de Lázaro; Vos llorasteis sobre la ingrata Jerusalen: dejad, pues, que alivie mi dolor derramando abundantes las aguas del corazón.

Adoro vuestros inescrutables designios y os ofrezco el sacrificio de todo mi ser.

Rogad por su alma.

VICTORINA A. VIDAL PONSETÍ.

San Luis 18 Enero 1897.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 24.—Ntra. Sra. de la Paz y S. Timoteo obispo y mártir.

Lunes 25.—La Conversion de S. Pablo apóstol y del beato Raimundo Lulio.

Martes 26.—S. Policarpo obispo y mártir y Santa

Paula viuda.

Miércoles 27.—S. Juan Crisóstomo obispo y doctor.

Jués 28.—S. Valero obispo, la traslacion de santo Tomás de Aquino doctor, la Aparicion de Santa Inés virgen y mártir y S. Julian obispo de Cuenca.

Viernes 29.—S. Francisco de Sales obispo y doctor.

Sábado 30.—Sta. Martina virgen y mártir, S. Lesmes abad y el beato Sebastian Valfre.

CULTOS

Domingo.—La devocion de las Cuarenta-Horas continúa en la Iglesia de San Antonio, desde las 5 de la tarde hasta las 6 y media.

En las parroquiales iglesias de esta localidad, Misa mayor á las diez con explicacion del Sto. Evangelio, y á la tarde Vísperas y Rosario.

Miércoles.—En la Ayuda-Parroquia de la Concepcion se dará principio á la devocion de las Cuarenta-Horas, desde las 5 de la tarde hasta las 6 y media.

SANTUARIO DEL MONTE-TORO

El domingo 31 de los corrientes tendrá lugar en este Santuario una fiesta de Rogativas á la Virgen del Toro, para alcanzar por su poderosa intercesion de Dios Nuestro Señor la pronta conclusion de las dos insurrecciones. Predicará un sermón adecuado á las circunstancias el Rdo. D. Jaime Riera, Pbro.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo.—A las 9 y media Misa mayor con Homilia. Por la tarde rezo del Sto. Rosario y Explicacion de la Doctrina Cristiana.

blar. El mar agitaba sus embravecidas olas levantando su pequeña barca sobre ellas, y parecían balancearse sobre las profundidades del vasto Océano para no volver á levantarse más. A cada instante presentábase la muerte á su vista, estrañando no haberla hallado ya entre aquellos torbellinos.

Treinta horas permaneciéron en esa ansiedad, sin atreverse á moverse de su sitio y tomando por necesidad un poco de alimento del que habían embarcado en su buque. Al fin, cerca de terminar el dia, habiendo cambiado el viento los llevó á una costa que á primera vista les pareció desierta; pero al acercarse á ella distinguieron varios hombres

que corrían en confusion sobre la arena, desde donde parecían examinar el barquito. Sus corazones les palpitaron á la vista de tierra: por los vestidos y el color de los isleños, conocieron que no eran caribes; y lejos de alarmarse, les inspiraron la mayor confianza. Seregocijaron con la perspectiva de hallarse otra vez en tierra y confiaron conocer pronto noticias del Coronel y de Pedro, imaginándose en su sencillez que todo el mundo les iba á conocer.

Cuando estuviéron cerca de tierra, un pequeño bote los tomó del buque en que estaban y los llevó á tierra: pero el asombro de los isleños al hallar dos niños vestidos de piel, solos, abandonados en un bu-